
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Maudach  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 30.11.2017 

Sitzungsbeginn: 17:15 Uhr 

Sitzungsende: 18:35 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer des Maudacher Schlosses, 

Von-Sturmfeder-Straße 3 

 



Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteherin 
Rita Augustin-Funck  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Bernhard M. Kinzinger  
Martina Wittke  
Jürgen Schreiweis  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Helga Windecker  
Wolfgang Emig  
Kurt Sippel  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsmitglied 
Michael Keßler  

Schriftführer/in 
Sabine Brunkow  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
 
 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteherin 
  
 3.  Vorstellung des "Max-Hochrein-Hauses", Caritas Beratungs- und Begegnungsstätte 

Vorlage: 20175078 
  
 4.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Baumkonzept 
Vorlage: 20175019 

  
 5.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Baumfällaktion in Maudach 
Vorlage: 20175075 

  
 6.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Maudacher Kerwe 
Vorlage: 20175023 

  
 7.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Schallisolierung Bruchfesthalle 
Vorlage: 20175073 

  
 8.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Bauarbeiten im Maudacher Friedhof 
Vorlage: 20175020 

  
 9.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Rattenbekämpfung in Maudach 
Vorlage: 20175071 

  
 10.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Zusätzliche Parkplätze am Friedhof 
Vorlage: 20175021 

  
 11.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Grünpflegekonzept Maudach 
Vorlage: 20175074 

  
 12.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Schäden an der Friedhofsmauer 
Vorlage: 20175024 

  
 13.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Weitere Hundekotbeutelspender/Abfallbehälter für Maudach 
Vorlage: 20175072 



  
 14.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Änderung der Bebauungsgrenze an der Maudacher Straße 
Vorlage: 20175022 

  
 15.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Öffnung der Toilettenanlage im Maudacher Bruch 
Vorlage: 20175076 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Maudach war beschlussfähig. 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Aus der Anwohnerschaft gibt es keine Fragen außerhalb der Tagesordnung. 

 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteherin 
 
 
OV informiert die Mitglieder des OBR über eine Stellungnahme aus dem Bereich Öffentliche  
Ordnung zu TOP 11 (Verträglichkeit von Gastronomie und Wohnen in Maudach) der Ortsbei-
ratssitzung vom 29.06.2017. Der OBR nimmt diese zur Kenntnis. 
 
Frau Augustin-Funck informiert über den aktuellen Sachstand des Projektes  „Grundwasser-
sanierung Frigenstraße – Quellsanierung“. 
 
OV berichtet aus den  stattgefundenen  Sitzungen  des Initiativkreises Jubiläum 2020. 
 – 1250 Jahre Maudach, 250 Jahre Schloss –  
Sie bittet die anwesenden Ortsbeiräte um Mitarbeit in den Arbeitskreisen 
 
 
 
 
 
zu 3 Vorstellung des "Max-Hochrein-Hauses", Caritas Beratungs- und Begeg-

nungsstätte 
 
 
OV begrüßt Herrn Trinh-Do, Leiter der Außenstelle Max-Hochrein-Haus unter der Träger-
schaft der Caritas Betriebsträgergesellschaft mbH Speyer. 



 
Herr Trinh-Do  berichtet über die dort befindliche Gemeindepsychiatrische Beratungsstelle 
und Begegnungsstätte. 
Das Haus ist ein offenes Haus, eine Begegnungsstätte für Menschen mit psychischen Er-
krankungen und Beratungsstätte für deren Angehörige. Der nächste Schwerpunkt ist ein 
niedrigschwelliges Beschäftigungsangebot wie z.B. Gartengestaltung und Werkstatt, ebenso 
musische und künstlerische Angebote. Sport, Kochen und Bewegung runden den Wochen-
plan ab. 
Der dritte Schwerpunkt ist ein monatlich stattfindendes Psychose Seminar. Dort treffen sich 
Psychose-Erfahrene, Angehörige , professionell Tätige sowie auch interessierte Bürger zum 
Erfahrungsaustausch. 
Dieses Seminar ist ein Gemeinschaftsprodukt zusammen mit dem Krankenhaus „Zum Guten 
Hirten“ und dem Sozialdienst Kath. Frauen und Männern. 
 
Ludwigshafen hat viel geleistet wie z.B. Einrichtung des Krisentelefons, viele ambulante An-
gebote, Woche der Seelischen Gesundheit und Vieles mehr. 
 
Auch in Maudach gibt es in der Kurt-Kern-Straße  eine Außenwohngruppe mit 6 Personen 
und einer Familie. 
 
Herr Trinh-Do lädt alle Mitglieder des Ortsbeirates ein, Kontakt aufzunehmen.  
Viele Menschen sind bereits  bei der Caritas ehrenamtlich aktiv. So besuchen z.B. Mitglieder 
des Vereins „Tiere helfen Menschen“ regelmäßig mit ihren Vierbeinern die Bewohner und 
unternehmen gemeinsam Ausflüge. Eine liebevolle Zuwendung wird von den Kranken als 
sehr positiv empfunden. Herr Trinh-Do sucht Vereine, die diese Menschen aufnehmen. z.B. 
werden Musizierende sehr gewünscht, da Musik einen sehr .positiven Einfluß hat. Gerade 
ein Besuch in der Vorweihnachtszeit ist willkommen. 
Auch wäre er für Freikarten etc. sehr dankbar. Herr Trinh-Do beantwortet gerne entspre-
chende Anfragen per email. 
 
 
 
 
zu 4 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Baumkonzept 
 
 
OV verliest die Stellungnahme vom 4-21 – Herrn Tietze. Der Ortsbeirat nimmt diese zur 
Kenntnis  
 
 
zu 5 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Baumfällaktion in Maudach 
 
 
OV verliest die Stellungnahme von  4-21 Herrn Tietze. 
Ferner liegt ein internes Schreiben des WBL zu Informationen der Baumfällungen  
2017/2018 im Stadtteil Maudach vor, über das OV die Mitglieder des Ortsbeirates informiert. 
 



Die CDU-Fraktion – Herr Kinzinger – möchte darüber informiert werden, wann die Nach-
pflanzung erfolgt und bittet um eine erneute Stellungnahme der Verwaltung. 
 
 
zu 6 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Maudacher Kerwe 
 
 
Es liegen Stellungnahmen vom Dez. 2 und von 4-22 vor. 
OV verliest beide und die Mitglieder des Ortsbeirates  nehmen hiervon Kenntnis. 
 
Die SPD-Fraktion  - Herr Emig – war mit den Antworten der Verwaltung nicht zufrieden. 
 
 
 
zu 7 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Schallisolierung Bruchfesthalle 
 
 
OV verliest die vorliegende Stellungnahme von Herrn Kazik von 4-132. 
Die Mitglieder des Ortsbeirates nehmen diese zur Kenntnis.  
 

 
 
zu 8 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Bauarbeiten im Maudacher Friedhof 
 
 
OV verliest die vorliegende Stellungnahme von 4-21 Herrn Senk. 
Der Ortsbeirat nimmt diese Zur Kenntnis.   
 
 
zu 9 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Rattenbekämpfung in Maudach 
 
 
OV verliest die Stellungnahmen der Verwaltung von 2-14 und 4-24 vor. Der Ortsbeirat nimmt 
diese zur Kenntnis. 
  

 
 
zu 10 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Zusätzliche Parkplätze am Friedhof 
 
 
OV verliest die Stellungnahme von 4-21 Herrn Senk. Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kennt-
nis.  
 
Frau Augustin-Funck erläutert, dass auch sie mit Vertretern des Grünbetriebes und der GAG 



(ein Teil der Fläche gehört der GAG zur Nutzung für Besucher des Julius-Hetterich-Saales 
bei Veranstaltungen) vor Ort war und die Problematik dort eingehend besprochen wurde. 
 
 
 
 
zu 11 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Grünpflegekonzept Maudach 
 
 
OV verliest zunächst eine Rückmeldung von Frau Wolter auf die dem WBL übermittelten 
Anregungen aus der  interfraktionellen  Sitzung zum  Fragenkatalog Masterplan Grün. 
Danach verliest sie die Stellungnahme von 4-21 zur Anfrage der CDU-Fraktion. 
Die Mitglieder des Ortsbeirates nehmen  davon Kenntnis. 
 
 
 
zu 12 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Schäden an der Friedhofsmauer 
 
 
OV verliest die Stellungnahme von 4-21 Herrn Senk. 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
 
Frau Augustin-Funck hat bereits vor mehr als einem Jahr dem Grünbetrieb diese Situation 
geschildert. Auch ihr wurde zugesagt, dass man die Mauer beobachten würde – derzeit aber 
kein Handlungsbedarf besteht. 
  

 
 
zu 13 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Weitere Hundekotbeutelspender/Abfallbehälter für Maudach 
 
 
OV verliest die Stellungnahme von 4-22 Herrn Hertlein. 
Die Mitglieder des Ortsbeirates nehmen diese zur Kenntnis.  
 
 
zu 14 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Änderung der Bebauungsgrenze an der Maudacher Straße 
 
 
OV verliest die Stellungnahme vom 4-124 – Frau Zodet. 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
 
 
zu 15 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Öffnung der Toilettenanlage im Maudacher Bruch 
 



 
OV verliest die Stellungnahme von 4-13 – Frau Nebel. 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kentnis.  
Nach einem allgemeinen Gedankenaustausch ergibt sich die Nachfrage der CDU-Fraktion, 
ob es möglich wäre, eine öffentliche Toilette – betrieben durch die Fa. Decaux aufstellen zu 
lassen. Dies müßte ja nicht im unmittelbaren Bereich der Bruchfesthallte – jedoch zentral 
gelegen –  
sein 
 
Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, ob dies möglich ist. 
 
 
 
 
 
 
 
 



Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss die Vorsitzende um 

18:35 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 25.06.2018 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Sabine Brunkow Rita Augustin-Funck 
Schriftführer Vorsitzende 
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